



JANUARIO.

In diesem Monat ist in denen Gruben am besten nach Erz zu arbeiten / weilen die äußere Kälte die innere Wärme des Gebürgs gleichsam temperiret / und ist den Bergleuten welche bey Liecht arbeiten müssen / nichts daran gelegen / ob der Tag lang oder kurz seye / sijnemahlen sie ihre gewöhnliche Schichten / nehmlich der kurzen zu Acht und der langen Schicht zu zwölff Stunden arbeiten müssen.

Bey denen Bonersh-wäschchen ist bey harteim Frost / es seyen dann die Triebwasser lauter warme Bronnenquellen mit dem Erz-wäschchen wenig nutzliches aufzurichten / sondern es können die Bergleute dieser Zeiten einen Vorrath von Grund an den Tag liefern /